

Madrid, 27 de agosto 2021

Solicitamos acelerar la evacuación de la población afgana en riesgo y proporcionarle asistencia humanitaria urgente

A la atención de Excm. Sra. Ministra de Educación y Formación Profesional, *Pilar Alegría*

A la atención de Excmo. Sr Ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación *José Manuel Albares*

Desde nuestro sindicato, la Federación de Enseñanza de CCOO (FECCOO) estamos profundamente consternados y preocupados por la crisis y ataques terroristas que se están desencadenando en Afganistán. Durante más de 20 años, afganos y afganas han colaborado estrechamente con donantes y organismos internacionales, una colaboración que ahora les pone a ellos y a sus familias en un peligro mortal.

Por eso, instamos urgentemente a nuestro Gobierno a que:

- Permita y acelere la evacuación de toda la población afgana en riesgo. Esto incluye medidas como agilizar los visados, proporcionar salvoconductos al aeropuerto de Kabul y garantizar el acceso a los vuelos de todas las personas vulnerables a las represalias talibanas. Se debe dar prioridad a las docentes y dirigentes sindicales, que son el blanco de los talibanes por sus esfuerzos para promover el derecho universal a la educación.
- Agilice las solicitudes de visado de familiares de la población afgana refugiada que ya viven en España
- Apoye la labor humanitaria y las iniciativas en materia de educación y trabajo para garantizar que los organismos de las Naciones Unidas consiguen llegar a los 18,4 millones de afganas y afganos que necesitan urgentemente asistencia humanitaria.

También nos preocupa de sobremanera los repetidos ataques contra las escuelas de Afganistán, cuando las escuelas deben ser declaradas zonas de paz. Es por ello que instamos a nuestro Gobierno a que haga todo lo que esté a su alcance para proteger la educación contra la violencia y garantizar que las escuelas son espacios de paz donde estudiantes y docentes afganos pueden construir comunidades de aprendizaje.

Asimismo, nos alarma la situación de los derechos de las mujeres y las niñas con el régimen talibán. Los talibanes ya están actuando para restaurar su infame política de segregación que privó a las niñas y las mujeres de casi todas las oportunidades de empleo y del derecho a votar, y les negó el acceso a la educación desde 1996 hasta 2001.

Como docentes, defendemos y promovemos el derecho a la educación para todas las personas, niñas y mujeres incluidas. Independientemente de la tradición y el contexto de que se traten, el acceso a la educación y la igualdad de género no son negociables.

Le instamos a que sitúe esta cuestión en el centro de su política en relación con Afganistán y el régimen talibán.

Nos solidarizamos con el pueblo de Afganistán, con la defensa de los derechos humanos y apelamos a su liderazgo para garantizar su seguridad.

Sin ninguna duda y como miembros de la comunidad educativa internacional tenemos el indiscutible deber moral de ayudarles.

Reciban un solidario abrazo.

Francisco J. García
Secretario general FECCOO

Cuqui Vera
Responsable Internacional FECCOO

